

## DERNIÈRE ÉDITION POUR JEAN-NOËL BORGOGNON

# Le pionnier de la Course de l'Escalade passe le flambeau

*Après 45 ans passés dans l'organisation de la Course de l'Escalade, Jean-Noël Borgognon a effectué cette année sa dernière édition aux commandes de l'événement. Retour sur le parcours de cet homme au grand cœur.*

**S**i la Course de l'Escalade existe depuis 45 ans déjà, c'est grâce à l'engagement et au courage de six personnes qui ont, un jour, cru que l'histoire était possible. Parmi celles-ci figurait Jean-Noël Borgognon. Comme ses collègues, le Veyrite était membre du Stade Genève Athlétisme. Un club qui, en 1977, n'était plus au meilleur de sa forme, pour ainsi dire. C'est alors que six de ses membres ont eu l'idée de créer une course à Genève. Elle aurait lieu en décembre, à l'occasion de la Fête de l'Escalade. « A cette période de l'année, il fait froid, nous n'avions donc pas choisi la facilité, se rappelle Jean-Noël Borgognon. Mais nous voulions organiser quelque chose de particulier et nous différencier des autres événements du même type qui avaient plutôt lieu au printemps ». Ainsi est née la Course de l'Escalade.

Une dizaine d'années plus tard, la Course de la Marmite s'est ajoutée au programme pour clore la journée de manière animée, entre chants et déguisements. Et lorsque la Compagnie 1602 a souhaité organiser une course pour fêter ses 400 ans, c'est un parcours historique franco-suisse qui a été choisi : vingt kilomètres et demi entre Reignier et le parc des Bastions sur les traces des troupes du duc de Savoie venues attaquer Genève, une certaine nuit de décembre 1602. Cette course s'est ainsi appelée, symboliquement, la Course du Duc, et allait dorénavant avoir lieu tous les 5 ans.



© Maïthe Péquignot

1. Jean-Noël Borgognon doté de son enthousiasme légendaire, entouré ici de quelques bénévoles.

## Une magnifique aventure humaine

Et c'est justement à l'occasion de la préparation de l'édition 2007 de la Course du Duc que Jean-Noël Borgognon, Jean-Louis Bottani et Daniel Mermod ont eu l'idée non pas d'une course, mais... d'une marche. « Nous voulions créer une nouvelle catégorie pour les marcheurs, un Walking dont l'arrivée serait aux Bastions. Le lieu de départ n'était en revanche pas tout à fait défini ». C'est Daniel Mermod, alors Maire de Veyrier, qui a pris la décision avec ses collègues du Conseil administratif de faire commencer l'événement dans notre commune. Ce fut le début d'une organisation d'envergure à Veyrier, qui a parfois mené à de drôles d'anecdotes : « La première année, en 2007, nous avons été en pénurie de papier toilette... Et une autre année, nous avons tout simplement oublié d'ouvrir les cabines WC... jusqu'à ce que quelqu'un nous le fasse remarquer ! ».

Mais l'implication de Jean-Noël Borgognon dans l'organisation de la Course de l'Escalade n'était pas simplement logistique. Elle était aussi humaine et sportive, lui qui fut le speaker animateur de la course aux Bastions durant 25 ans, entre 1990 et 2015. « Au départ, je grimpais sur une échelle avec mon micro pour animer les courses, se souvient-il. Ensuite, j'ai eu droit à un escabeau, et finalement à une petite plateforme avec des planches. J'étais au micro du début à la fin de la journée ! ». Il était également très actif lors des entraînements communs qui avaient lieu les six dimanches matins précédant le Jour J, à chaque fois dans une commune différente. Et très souvent, Veyrier arrivait en tête des communes accueillant le plus de participants aux entraînements, parfois plus de 2 000 !

Ces grands rassemblements sportifs sont source de joie et de belles aventures humaines. « Ce qui est touchant, relève Jean-Noël Borgognon, c'est cette amitié qui s'est tissée entre nous au fil des ans. Beaucoup de bénévoles sont là depuis longtemps, parfois plus de 10 ans. Et le fait de savoir que chaque année, ils reviennent, est très gratifiant ». A Veyrier, ils étaient 150 bénévoles cette année, dont la grande majorité habite la commune, mais aussi la France voisine. « Cette édition 2023 s'est très bien déroulée, tout le monde a été à la hauteur de l'événement, se félicite Jean-Noël Borgognon. Pour ma part, je pense qu'il est temps de lever le pied. Et la relève est là, avec des nouvelles idées ! » Après 45 ans d'investissement pour les autres, le pionnier de la Course de l'Escalade s'en va découvrir de nouveaux horizons.

Jean-Noël Borgognon, merci pour tout !

● Nathalie Germain